

Kleine Anfrage

Aktueller Stand zum Umzug der Landesbibliothek

Frage von Landtagsabgeordneter Manfred Kaufmann

Antwort von Regierungsrätin Graziella Marok-Wachter

Frage vom 04. Dezember 2024

Der Landtag hat im Juni-Landtag 2024 grossmehrheitlich gegen die Genehmigung von Ergänzungskrediten für die Umnutzung des Post- und Verwaltungsgebäudes Vaduz für die Liechtensteinische Landesbibliothek gestimmt. Kurze Zeit später berichtete das «Vaterland», dass die Gemeinde Vaduz, gemeinnützige Stiftungen und private Institutionen für den noch nicht gedeckten Betrag in die Bresche springen sollen. Da mittlerweile ein halbes Jahr vergangen ist, führt mich dies zu folgenden Fragen:

- * Kann die Regierung über den aktuellen Stand betreffend einen allfälligen Umzug der Landesbibliothek berichten? Was ist hier geplant?
- * Werden die notwendigen ergänzenden finanziellen Mittel von der Gemeinde Vaduz oder von anderen Institutionen beigesteuert?
- * Gibt es mittlerweile einen anderen Standort als die damals angedachte Umnutzung des alten Post- und Verwaltungsgebäudes?

Antwort vom 06. Dezember 2024

zu Frage 1:

Wie in der Medienmitteilung der Regierung vom 10. Juli 2024 und in der Antwort zur kleinen Anfrage des stellvertretenden Abgeordneten Thomas Hasler vom 4. Oktober 2024 festgehalten, wurden Gespräche mit Dritten aufgenommen zur Klärung der Frage, ob das vorliegende Projekt doch noch umgesetzt werden kann. Diese Gespräche befinden sich kurz vor dem Abschluss. Sollten die Gespräche ergeben, dass Dritte bereit sind die benötigten finanziellen Mittel zur Umnutzung des Post- und Verwaltungsgebäudes in Vaduz für die Liechtensteinische Landesbibliothek bereitzustellen, wird die Regierung den Landtag sowie die Öffentlichkeit jeweils in geeigneter Form über das Resultat dieser Gespräche und das geplante weitere Vorgehen informieren.

zu Frage 2:

Wie in der Antwort zu Frage 1 festgehalten, wird die Regierung den Landtag nach Abschluss der Gespräche über das Resultat dieser Gespräche informieren.

zu Frage 3:

Nein. Aufgrund dessen, dass die Regierung, wie in ihrer Medienmitteilung vom 10. Juli 2024 und in der Antwort zur kleinen Anfrage des stellvertretenden Abgeordneten Thomas Hasler festgehalten, Gespräche betreffend eine mögliche Finanzierung des vorliegenden Projekts zur Umnutzung des Post und Verwaltungsgebäudes in Vaduz für die Liechtensteinische Landesbibliothek führt, hat die Regierung bis zur definitiven Klärung der Frage, ob die Umnutzung realisiert werden kann, keine alternative Standorte geprüft.